

Une conférence sur saint Josémaria à Marseille

Invité par une association marseillaise, mgr Dominique le Tourneau donne une conférence dans la basilique du Sacré-Cœur sur le Thème : « Saint Josémaria, la sainteté dans la vie ordinaire »

23/06/2004

Il y a dans la basilique du Sacré-Cœur de Marseille une chapelle consacrée à saint Josémaria. Un

groupe de Marseillais s'est constitué en association, pour chercher les fonds nécessaires au financement d'une statue de saint Josémaria Escriva, qui sera placée dans la chapelle à la place de la sérigraphie existante.

C'est dans le cadre de ce projet que mgr Dominique le Tourneau a été invité, le 4 juin 2004, pour prononcer une conférence sur « Saint Josémaria Escriva, la sainteté dans la vie ordinaire ». La conférence s'est tenue dans la basilique, avenue du Prado, en présence d'une centaine de personnes.

L'auteur, qui a connu personnellement le fondateur de l'Opus Dei, et vécu auprès de lui deux ans à Rome, a retracé certains traits de la vie et de l'esprit du saint, en agrémentant son propos d'anecdotes et de souvenirs personnels. Après avoir rappelé les principaux jalons

de la vie du saint, il a expliqué le sens des béatifications et des canonisations dans l'Église. Puis il a cité un témoignage montrant l'impact sur un jeune de Chemin, le livre plus connu d'Escriva :

« Faisant de petits pas, j'ai été encouragé à introduire Dieu dans mes journées et à rechercher à le fréquenter personnellement. J'ai commencé alors à réserver chaque jour de petits moments à la prière : cinq minutes pour commencer, puis dix, quinze... jusqu'à y faire rentrer toutes les obligations de la journée. »

Mgr Le Tourneau a rappelé que l'esprit de l'Opus Dei conduit à rechercher la contemplation dans les occupations quotidiennes. Le fondateur l'exprimait en ces termes :

« Il n'y a pas de vie contemplative sans cette présence de Dieu et, sans vie contemplative, il ne sert pas à grand-chose de travailler pour le

Christ, car les efforts de ceux qui construisent sont vains si Dieu ne soutient la maison. »

À chacun d'y entrer progressivement, par un plan incliné très long, une méthode souple qui s'adapte à la vie de chacun « tout comme le gant de caoutchouc s'adapte à la perfection à la main qui s'en sert ».

Le conférencier a ensuite parlé de la responsabilité de notre sainteté, de progresser sans cesse sur la voie de l'amour de Dieu, de l'identification à Dieu, qui est aussi la responsabilité d'aider les autres à être saints, de contribuer à racheter les hommes avec le Christ, l'Opus Dei étant, en des termes de saint Josémaria, « une grande catéchèse ».

À la fin de la conférence plusieurs intervenants ont posé des questions, qui ont permis de témoigner de l'affection de saint Josémaria pour

toutes les familles spirituelles dans l'Église et de l'affection que leurs portent les fidèles de l'Opus Dei ; et d'expliquer la valeur de l'ascèse dans la vie de piété.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/une-conference-sur-saint-josemaria-a-marseille/> (17/01/2026)